

# Un programme culturel varié avec ArchéoJuraSites

A Chaux-des-Crotenay, l'association ArchéoJuraSites organise des visites de terrain du site archéologique. Un brin de marche, une dose de découverte sur un fond de nature accueillant et voilà les ingrédients réunis pour satisfaire la curiosité des petits et des grands. Si le temps est peu propice à la marche, il faut saisir l'opportunité de visiter l'exposition ouverte tous les mercredis après-midi. (Pour une autre date, les visiteurs peuvent contacter Jean-Pierre : 06 71 84 47 53).

Les visites guidées, jusqu'au 11 août, ont lieu les mardis et vendredis. Il est nécessaire de s'inscrire auprès de Bruno au 06 70 75 20 13. Pour les groupes d'au moins cinq personnes, il est possible d'obtenir une visite un autre jour de la semaine.

## Journée Dec'Ouverte le 19 août

Le point d'orgue des visites

de l'été aura lieu le samedi 19 août pour la désormais traditionnelle Journée Dec'ouverte. Cette journée est gratuite et propose sept circuits différents le matin, entre 9 h 30 et 12 h 30, et sept autres itinéraires entre 14 h et 16 h. Si tous les circuits se font au moins partiellement à pied, certains sont physiquement plus exigeants. Il est donc nécessaire de s'inscrire et de se renseigner sur la difficulté de tel ou tel circuit. Il vaut mieux être correctement chaussé et s'équiper, si besoin, de vêtements de pluie.

La salle d'exposition sera ouverte et des projections auront lieu de 10 h à 16 h à l'espace André Berthier. Les visiteurs pourront aussi consulter et acquérir des publications, à la salle communale. L'atelier territoire et LiDAR sera ouvert de 13 h à 16 h.

Enfin pour continuer cette œuvre d'étude et de transmis-



Les conférences d'ArchéoJuraSites sont toujours d'une grande qualité R.M.

sion des connaissances de notre passé local, Nicole Desbrière, archéologue, donnera à 16 h 30 à la salle communale, une conférence : « Un ancien itinéraire Transjurassien de Poligny à Champagnole, Saint-Cergue et Nyon » (voir encadré). À l'issue

de cette conférence, les discussions pourront se poursuivre autour du verre de l'amitié.

● Raymond Métra (CLP)

■ Information et inscriptions : [info@archeojurasites.org](mailto:info@archeojurasites.org) ou 06 03 30 70 60.

## → Conférence de Nicole Desbrière

Nicole Desbrière est archéologue, correspondante du service régional de l'archéologie (S.R.A.). Elle est aussi membre de l'association pour la recherche des sites archéologiques comtois (ARESAC). Elle avait, l'an dernier, donné à Nozeroy une conférence sur les voies à ornières dans le Jura. Elle est aussi réputée pour s'être « attaquée » à l'étude des documents du docteur André Marguet, figure de Pontarlier et archéologue amateur de talent. Ce dernier a laissé des études qu'il a méti-

culeusement amassées sur le territoire local qu'il affectionnait. Ces nombreux et riches documents sont conservés aux archives de Pontarlier mais personne, avant Nicole Desbrière, ne s'était attaché à les étudier.

Lors de sa conférence, elle présentera les résultats de ses investigations sur les voies anciennes permettant l'accès au premier plateau du Jura et le franchissement du massif jurassien en direction de la Suisse voisine.